

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año III

Sábado 8 de Enero de 1938

Núm. 459

Parte Oficial de Guerra

del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Teruel se ha conquistado hoy otra fuerte posición enemiga, rechazando los desesperados contraataques con numerosas fuerzas y tanques, que para recuperarla ha llevado a cabo el enemigo, al que se han causado grandes pérdidas.

Por el fuego de nuestras baterías antiaéreas, han sido derribados en dicho frente dos aviones de bombardeo, que cayeron incendiados en nuestras líneas.

Salamanca, 7 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El enemigo sufrió grandes pérdidas en los contraataques de ayer LOS DESESPERADOS CONTRAATAQUES ROJOS HAN SIDO RECHAZADOS

Dos aviones de bombardeo enemigos caen incendiados en nuestro campo

Las trincheras rojas son asaltadas con bombas de mano y a culatazos

La resistencia de los rojos es desesperada

Otra nueva posición es ocupada por nuestros soldados

(Información especial para EL ALCÁZAR, por nuestro cronista de guerra Fernando ORS).

Las brigadas de Barrón y Burauga continúan su penoso avance hacia las alturas dominantes de Teruel. Es muy penoso el avance, porque hay que luchar con la situación estratégica de las unidades enemigas, a las que se las expulsa de lugares, en las que hasta ahora no fueron molestadas, y en las que en dieciocho meses de dominio tuvieron tiempo sobrado para trabajar. Nuestros soldados tienen que ascender por ásperas pendientes, que sólo a fuerza de valor y sacrificios se van conquistando.

Ayer se ensanchó nuestro dominio en algunos kilómetros y hoy la progresión indudablemente enconada, porque hay que aplastar importantes masas enemigas, fué metódica, pero eficaz. El avance de nuestras fuerzas tiene que realizarse obligadamente en esas condiciones, porque el enemigo ocupa planos superiores y se mantiene a la defensiva, mientras que nuestras columnas son las que el enemigo, que sabe que lo que ha de perder representa poco menos que su retirada definitiva hacia Levante, que además está fuertemente atrincherado, y que concentra poderosos elementos y material, defiende sus trincheras a vida y muerte. Nuestros soldados han tenido que saltar un extenso campo fortificado, con doble red de alambradas, en las que, junto a las mismas, se han desarrollado tan violentísimos como furiosos ataques, son los escalones del alto de Celadas y del Muletón, que, una vez ocupados, nos ofrecerán el dominio sin reservas, no sólo de Teruel, sino también de nuestra libertad de iniciativa y ataque, para inundar aquellos pueblos importantes del bajo Aragón, cuya pérdida significa para los comunistas la amenaza de Levante y Cataluña, y una de sus principales fuentes de aprovisionamiento en esta rica comarca, cuya riqueza no supieron los marxistas encauzar. El terreno se nos disputa con verdadero tesón, y nuestras fuerzas han de sostener, después de cada batalla, los repetidos contraataques, con los que se pretende enmendar el error.

Las divisiones de Barrón y Burauga han tenido que sostener empeñada disputa al pie de cada reducto, hasta que lográbamos desalojar al enemigo. Nuestras baterías protegían con todo su empuje la marcha de nuestros soldados hacia aquéllos, y la Aviación, que todo el día estuvo impidiendo la intervención de la enemiga y bombardeando y ametrallando las líneas rojas, apoyaron la marcha victoriosa de nuestras unidades, que tras de sí han dejado extensos campos repletos de cadáveres enemigos.

Hoy fueron ocupadas algunas cotas de las que dan acceso a otras, que también será preciso desbordar, para llegar al campo atrincherado de los rojos, que se apoya en escarpaduras, en las que en cada una hay que librar un combate. Defienden desesperadamente su situación dominante en el Muletón, y, para conseguirlo, arrojan verdaderas masas humanas contra nuestras unidades asaltantes, cuya acción más importante ha sido la del desgaste del enemigo, a cuyos camilleros se les ve trabajar sin descanso, retirando bajas después de cada acción contraofensiva de las que intentan. Han puesto en juego todo el material, incluso carros de asalto, que, por donde se les ofrece ocasión de cooperar con la infantería, se lanzan en regimientos, para ver si de esa manera pueden conseguir detener el empuje barrenador de nuestros batallones, que, en pelea continua se van imponiendo.

Ayer tuvieron una intervención brillantísima los tiradores de Ifni. Miguel Moscardó, el hijo del general, a la cabeza de aquellos, bravos, se lanzó en tromba contra las posiciones rojas, que hubo necesidad de asaltarlas con bombas de mano y haciendo servir de mazo las culatas de los fusiles. El choque fué de terrible violencia, pero los nuestros se impusieron. Miguel Moscardó fué uno de los oficiales que quedaron heridos, pero la posición roja se afianzó en nuestro poder, que, a pesar de los repetidos intentos para conseguirlo, no la pudieron reconquistar. Cada trinchera hay que desalojarla en cuerpo a cuerpo, pero nuestras unidades se imponen con su formidable espíritu, que la refleja, como en días anteriores, el alférez aragonés Jesús Gil Escocin, que él sólo se lanzó contra un teniente y diez milicianos, a los que capturó y condujo prisioneros, mientras que sus soldados se apoderaban de tres ametralladoras rojas, cuyos nidos se asaltaron desafiando las ráfagas que se les arrojaban.

Los rojos han atacado, siendo rechazados con enormes pérdidas, por el sector de Orna. Es un síntoma de la presión a que están sujetas sus fuerzas en el de Teruel, que quizás con esa manobra pretenden descongestionar.

Ya he dicho y vuelvo a repetir, que el ala izquierda es la que los marxistas tienen más empeño en defender, porque resuelta esa situación para nuestras fuerzas, y en que se resolverá no hay duda alguna, la retirada roja es obligada y la unificación de nuestras líneas es un serio peligro para sus planes. También se ha avanzado por el ala derecha, rodeando al enemigo en Villaestar, en donde hoy acusaba claros síntomas de lo difícil que era sostenerse en aquellas inmediaciones. Las fuerzas de Varela se han empleado

con todo el brío, imponiéndose rotundamente a los desesperados esfuerzos de los rojos, que por fin tuvieron que ir cediéndonos trincheras de las que dominan aquella posición. La lucha fué muy empeñada y las ametralladoras y las bombas de mano funcionaron con bastante más intensidad que la fusilería. El choque ha sido general, con más o menos intensidad, por todo el frente, en el que las escuadrillas rojas quisieron suplir la acción de los milicianos, y volaron sobre los edificios en los que se defiende en Teruel nuestra guarnición. Nuestros cazas se lanzaron a desvirtuar aquel ataque, en el que dos aparatos enemigos fueron derribados en emocionante combate, en el que nuestros pilotos buscaban a los aparatos enemigos decididos a conseguir con el choque lo que se le negase a la metralla. Los dos aparatos rojos fueron incendiados en el aire y cayeron aplomados, mientras que los que les acompañaban regresaron en fuga a sus campos.

El resumen de la jornada es el siguiente: El aire, dominado por nuestra Aviación, a la que está encargada la labor preparatoria de lo que ha de constituir la segunda fase de nuestra ofensiva. Duelo de Artillería, reacciones enemigas sin fortuna, que son debilitadas con las pérdidas considerables de hombres y material. Y lo más importante: Retroceso, aunque pausado, porque el terreno así lo impone, de los considerables efectivos acumulados en el frente de Teruel.

El general Aranda oyó misa en las posiciones avanzadas, acompañando a los soldados. El tiempo tiende a despejarse; de él depende la principal actividad de los cronistas.

CREEMOS UN DEBER COMUNICAR A NUESTROS LECTORES QUE LAS ANOMALIAS QUE DESDE HACE DÍAS SE VIENEN OBSERVANDO EN LA TIRADA Y SALIDA DE "EL ALCÁZAR", SON COMPLETAMENTE AJENAS A NUESTRA VOLUNTAD, TANTAS VECES DEMOSTRADA EN LA RAPIDEZ DE NUESTRAS INFORMACIONES, PROCURADAS SIEMPRE EN BENEFICIO DEL PÚBLICO Y CON EL PENSAMIENTO PUESTO EN EL MAS EXACTO CUMPLIMIENTO DE NUESTRAS OBLIGACIONES.

SEPAN TODOS QUE "EL ALCÁZAR" DA EL MAXIMO RENDIMIENTO CON LOS MEDIOS PROPIOS CON QUE CUENTA, APORTANDO A LA LABOR DE RECONSTRUCCION NACIONAL TODO EL ESFUERZO DE SUS HOMBRES Y DE SU MATERIAL.

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Teruel).

No sólo la nieve parece enemiga de los que combaten. A veces el frío, cuando la temperatura no pasa de los diez grados bajo cero, puede ser también obstáculo para las operaciones.

En las últimas jornadas se ha dado el caso de que el temporal haya producido más bajas que las mismas máquinas de guerra. Porque es preciso acampar al raso, bajo la helada de la noche, sin cobijo donde poder refugiarse. Silban por encima los obuses enemigos, haciendo sus explosiones en la tierra el efecto de gigantescas bengalas que de vez en cuando iluminasen la oscuridad de la noche.

La nieve no se ha borrado de los campos. Los motores están averiados por la helada. El tiempo ha marcado un forzoso "ralenti" para la marcha de los ejércitos.

Sin embargo, en el sector de Villaestar nuestra progresión ha continuado. Ofrecen los rojos una resistencia desesperada. Luchan, eso sí, con todo lujo de material bélico. Diríase que les sobran las ametralladoras y que les regalan los tanques rusos. Tal es la impresión que produce el espectáculo del gran aparato guerrero con que adornan todas sus derrotas.

Porque, en fin de cuentas, derrotados salen todos los marxistas que han intentado en estos días de nuestra ofensiva, cortar el paso a las tropas invencibles de Franco.

En todo el sector sur de Teruel hemos conseguido desalojarles palmo a palmo del terreno.

Cuando nuestra Artillería no era bastante para destrozar sus fortificaciones, han sido nuestros infantes los que han operado el prodigio. Y a pecho descubierto, legionarios, regulares y tercios de voluntarios de la Milicia Nacional, se han lanzado a arrebatar al enemigo el terreno que pisa.

Hoy las posiciones que ayer ocupamos en esta parte sur de Teruel puede decirse, sin temor a exageración, que han quedado a nuestra retaguardia. Tal ha sido el ímpetu del avance.

Un deber de discreción nos obliga a silenciar los nombres de las posiciones que jalonan nuestro último avance. Baste decir que el número de muertos ha sido hoy superior a trescientos.

Los rojos no han tenido ni tiempo para evacuar sus heridos. Al principio, intentaron ofrecer cierta resistencia; mas el coraje de nuestros muchachos les desconcertó.

Nuestra Infantería tenía además el estímulo de las alas azules de nuestra Aviación, que abrían rumbos de victoria en los aires. Y después de durísimo combate, donde el trepidar de los motores se confundía con el tronar de las ametralladoras de los cazas, conseguimos derribar dos aparatos ligeros al enemigo. Otro, seriamente tocado por nuestras balas, pareció perderse en el espacio, y se alejó en el horizonte como dando sus últimos aleteos, nuevo pájaro herido, para caer probablemente en tierra.

Son inútiles, pues, todas las barreras que se nos presenten. Las trincheras de tierra y las escuadrillas del aire. Sobre unas y otras triunfamos. A nuestro paso el cam-

po del enemigo se reduce. Ya hasta la alianza trágica que parecían haber concertado con la nieve, se les acaba.

La jornada de hoy ha sido de mayor importancia de lo que pudiera traslucirse a través de una crónica. Baste decir que tal vez en una fecha más próxima de lo que muchos creen conseguiremos triunfos cuya realidad inmediata las operaciones de hoy han preparado.

Pero bástele a cada día su propio afán. El de hoy ha sido alcanzar una nueva victoria. Y consolidar el camino para el triunfo total y definitivo.—(Faro).

Perfil del día

El presidente Roosevelt la ha emprendido con los Estados autoritarios en su mensaje Inaugural del período de sesiones del Parlamento yanqui. No respetan los Tratados vigentes; tienden a prescindir de ellos, alterando el orden jurídico internacional, base de la paz del mundo. Las democracias proceden muy de otro modo, y son, por eso, la garantía de la estabilidad en las relaciones internacionales y el sustentáculo de la paz.

Esto, a primera vista, parece razonable. No lo es cuando se observa que los fundamentales Tratados vigentes son la ley del Embudo, de lo cual lo más estrecho corresponde a los Estados autoritarios, y lo más ancho, a los democráticos. De ahí que los primeros, gravemente perjudicados en sus intereses, tiendan a modificarlos, y que los segundos, bien servidos con el «statu quo», se esfuerzen en mantenerlos.

No inspiraron los Tratados la razón ni la justicia, que es lo único que merece respeto y lo que debe prevalecer. Se elaboraron al socaire de la ley del vencedor, y sobre esta imposición injusta no puede sostenerse un estable orden jurídico internacional. Que los Estados que fueron humillados y perjudicados por esos convenios traten de apartarse de ellos, para imponer su revisión, no es una tendencia congénita de los regímenes totalitarios, sino una inclinación legítima e inevitable de la equidad y de la justicia.

¡Las democracias!... Sí; las que en lo internacional cometieron el tremendo atropello de Versalles, y las que, en lo interior, ofrecen el caso norteamericano, denunciado recientemente por el ministro del Interior de aquel país, de que 60 poderosas familias tengan económicamente ahorrados a 200 millones de ciudadanos.

Cuarta plana: Interesantísima crónica de Fernando ORS, titulada LA HEROICA MUERTE DEL COMANDANTE BARJA QUIROGA, AL ENTRAR EN TERUEL

LA VIDA EN TOLEDO | Velada literario-musical en el círculo de los "Luises", Voz del flecha

Actividades de nuestros jóvenes

En el día de ayer 6 del actual, fué nombrado jefe de la 1.ª Bandera de Flecha de Toledo el cadete, Pedro Antonio López Gutierrez.

Los flechas consientes de su labor patriótica no han querido que otros niños, huérfanos y sin hogar pasaran en el día de Reyes sin un algo de consuelo y de camaradería, por eso en el día de ayer sentaron a su mesa a un niño pobre. Merecen cifarse entre otros a los simpáticos flechas, Fernando Gutierrez Duque, Valentin Santiago Ludeña, Manuel Rodríguez Peceño, Andrés Sánchez Contador, Angel Giménez Palomino, Argimiro Rodríguez, Benito Hernández Par, Alberto Suárez Ruiz, José Luis Esparraguera, Antonio Avila Rija, Alejandro Sánchez Archidona, Emiliano García Haro, Juan Ortega Alonso, Aurelio Pérez Garrido, Antonio de la Azuela Rodríguez, Fernando Patino Montes, Carlos Campoy C., Juan Romeral Conejo, Adolfo López Moreno, Antonio Martín Pintado, Medel Pous, Francisco Collado Flores, José Antonio Lillo, Santiago Díaz, Francisco Marín.

En el cuartel de O. J. tuvo lugar la ceremonia de la entrega del «Puñal de O. J. de Alemania» Al dadeje jefe de la Centuria, Isabelo Marín Herranz. El acto fué presidido por T. Marín, delegado local de Organizaciones Juveniles.



Mancisidor y Compañía, S. L.
Fabricación de calzados y alpargatas
AZCOITIA (GUIPUZCOA)

LABRADOR! El Servicio Nacional del Trigo te cambiará tu trigo correspondiente por igual cantidad de trigo de ciclo corto para siembras tardías.

Servicio Nacional del Trigo

Se pone en conocimiento de los agricultores que deseen adquirir trigo para siembra de las variedades de ciclo corto a este Servicio Nacional en las condiciones que determinan los artículos 4.º y 5.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 13 de diciembre, que pueden dirigir sus pedidos a la Jefatura Comarcal correspondiente hasta el día 10 de enero, indicando variedad (clase) y cantidad.

Deben acompañar a estos pedidos una certificación de la Alcaldía o Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en que se haga constar la cantidad de tierra que el interesado tiene preparada para la siembra de estos trigos en el término Municipal.

Ayer, como teníamos anunciado, celebraron las Congregaciones Marianas una velada literario-musical, como principio a una serie de funciones teatrales, que han organizado y que piensan representar, en esta temporada.

El primer botón de muestra, fué en efecto feliz; comenzó el acto con unas palabras del prefecto de la Congregación, don Antonio de Ancos; hizo una breve explicación de lo que significaba esta fiesta, tan familiar y tan católica, diciendo que, el niño en la Congregación, colaborando en todo lo que esté a su alcance, es un soldado de España, sigue los ideales santos que han promovido nuestro glorioso Movimiento: «Dios y Patria», y por lo tanto es un futuro buen guerrillero de nuestra nación.

Termina exortando a todos los congregantes, para que continúen trabajando, y a las familias y público en general, para que no decaigan en su ayuda a una obra de formación juvenil tan completa y eficaz.

A continuación, es representado el sainete cómico en tres actos «¿Qué tienes en la mirada!» Todos los que intervinieron en la obra, estuvieron muy acertados, pero tenemos que destacar la labor de los pequeños actores, Manuel Alvarez de Lara y Paquito Vaquero; el primero encarnó el papel de ayudante de Medicina; su desparpajo en escena, a pesar de su corta edad, fué muy comentado entre el público; el segundo hizo un simpático andaluz, encubridor de un falso hipnotizador, y que por las cinco pesetas que su jefe le tiene asignadas, tiene que hacerse a la fuerza con un ventilador en pleno enero para convencer a los clientes del chantagista, que efectivamente está dormido, ni que decir tiene, que los exajerados estruendos de Paquito, junto a la situación cómica a que está sujeto el personaje, rralzaron el triunfo del diminuto actor. Los dos pequeños artistas fueron desde luego, los héroes de la jornada.

Magníficos en su actuación, Angel Gómez, Olimpio Agudo, José López, Espejo y todos los demás:

José Luis Vera, podemos decir que aunque joven, es ya un veterano artista, sus intervenciones en numerosas veladas, le han consagrado como tal; anoche deleitó a los espectadores, con unas jotas, acompañándose el mismo con la guitarra, y al terminar el público le aplaudió largamente.

Los intermedios musicales, fueron muy elogiados.

Finalizó la velada, con un número de poesía y prosa, a cargo de Manuel Alvarez de Lara, con esta última salida a escena afirmó el merecimiento al título de artista que anteriormente le hemos concedido.

Acto seguido fué interpretado el himno nacional, dándose vivas a España y al Caudillo, con lo cual dióse por terminada la simpática fiesta.

Felicitemos entusiastamente a todos cuantos aportan su colaboración en ayuda de la Congregación y muy particularmente al director, P. Florentino Hernández-

COMUNICACIONES

HORARIO

Telegrafos

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

Correos

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.

Mañana, de tres y media a cinco y cuarto tarde

Venta de sellos: de nueve y media a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

Recorrido

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés. por Olias del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe.

De Toledo a Murgán por Mocejón y Villaseca: Salida, a las trece y llegada a las diez.

COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a doce llegan a las diez de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas.

Mañana, de diez a doce y media. Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas. 10.

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

LABRADOR!

Las lluvias te han impedido sembrar todo lo que hubieses querido. Prolonga tu época de sementera adquiriendo trigos de ciclo corto del Servicio Nacional del

LEA LISTED

EL ALCAZAR

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

TOLEDO BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez, y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del próximo día 10 se pagará el cupón número 35 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento ha tenido lugar hoy día 1.º de enero de 1938.

El pago del mencionado cupón, sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el glorioso Ejército español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

Banco Hispano Americano,	Banco Herrero,
de Bilbao,	Gulpuzcoano,
Español de Crédito,	Mercantil,
Urquijo,	Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 1.º enero 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Consejo de Administración.

¿Ha leído usted
Abriles de España?

Adquiéralo en todas las librerías de Toledo

LABRADOR!

Sembrando trigos de ciclo corto puedes aumentar tu ingreso de mañana. El Servicio Nacional del Trigo, te dará la variedad que necesitas a cambio de tu trigo corriente.

Administración principal de Correos de Toledo

AVISO

Para el más exacto cumplimiento de la disposición tercera, de la Orden del Excelentísimo señor Presidente de la Junta Técnica, de 25 de noviembre próximo pasado, inserta el «Boletín Oficial del Estado» del 27 de dicho mes, se advierte al público en su propio interés y para evitarle retrasos, que en el adverso de la correspondencia que haya de circular por el Correo no deben figurar más sellos que los representativos del franqueo, y que todos aquellos que no reúnan esta condición, tales como los conmemorativos, alegóricos, de beneficencia, etc. etc. se adhieran precisamente en el reverso de los sobres o cubiertas de la correspondencia.

Toledo, enero 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Administrador Principal

— J. S. de la Fuente —

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas

ZCODOVER, NÚMEROS 47 AL 50.—TOLEDO

EXTRANJERO

Un interesante artículo del "Daily Telegraph", contra el peligro comunista

El fin de una dramática aventura

Llega a Génova el ingeniero italiano prisionero de los Soviets que fué libertado por la enérgica presión del Gobierno fascista

Génova, 7.—Ha llegado a esta ciudad el ingeniero genovés Luis Patroni, que desde hacía más de cuatro meses se hallaba preso en Moscú, y cuya suerte despertó vivo interés y emoción en toda Italia.

El ingeniero Patroni, viejo camisa negra y oficial de las Milicias Fascistas, a pesar de haber cumplido solamente treinta y un años, ha conseguido un notable prestigio en el campo de las construcciones navales.

La Casa Ansaldo le había enviado a Rusia como jefe de la Misión integrada por otros ingenieros y técnicos, encargada de la construcción del crucero «Kirov», de 7.000 toneladas.

En la víspera de las pruebas de velocidad, o sea cuando los Soviets ya no tenían necesidad de los técnicos italianos, fué decretada la detención de su jefe, el ingeniero Luis Patroni.

El embajador de Italia en Moscú, señor Rosso, dió inmediatamente noticia de la detención, al Gobierno fascista, interesándose inmediatamente el ministro Galeazzo Ciano, de la situación del ingeniero Patroni, al par que se utilizaban todos los procedimientos para poder rescatar al camarada de las manos de la G. P. U., interés que iba en aumento a medida que se iban conociendo los detalles de que durante el sumario y el curso del proceso

demonstraba el ciudadano italiano una admirable firmeza y un elevado ejemplo de patriotismo.

Se le imputa la fantástica acusación de espionaje, que le era lanzada por los órganos de la G. P. U., y sostenida por el propio prócurador Wisinski. El ingeniero Patroni, a pesar de resentirse de los cuatro meses que sufrió de duro encierro en la cárcel soviética y de los repelidos y agotadores interrogatorios a que fué sometido, poniendo a prueba sus nervios, conservó admirable tranquilidad frente a las más amenazadoras penas, limitándose a sostener con tesón su inocencia.

Gracias a la enérgica intervención del Gobierno fascista, que reclamó con firmeza y sin contemplaciones la libertad del súbdito italiano, fué reconocida al fin su inocencia, siendo acompañado hasta la frontera polaca por los agentes de policía soviéticos.

Se han desarrollado emocionantes escenas a su llegada a la ciudad natal, donde le aguardaban sus familiares y numerosos amigos y periodistas. De la pesadilla que vivió por días, en aquellos cuatro meses, pasar ante las alternativas del pelotón de ejecución o de la deportación a Siberia—según costumbre en los métodos expeditivos de los Soviets—, conserva en su rostro profundas huellas de sufrimientos y amarguras.

Próxima reunión del Comité de No Intervención

Londres, 7.—En un artículo titulado «La mano de los rojos causa la inquietud general», John Colvin, se ocupa en el «Daily Telegraph» del peligro comunista. El autor observa que los socialistas gustan de hablar de un movimiento y de un sistema. El movimiento es para ellos el movimiento socialista, y el sistema, el capitalismo. El sistema es objeto de múltiples ataques. En buena parte, es liquidado en un vasto imperio. Rusia soviética puede siempre servir de punto de partida de la guerra contra el resto del mundo. Ya tres grandes potencias militares, Alemania, Italia y el Japón, constituyeron un entendimiento contra el movimiento. Colvin recuerda una información hecha por el periodista americano Knotiangh, que dijo que el principio de la guerra en España roja significaba el fin de la existencia de toda propiedad particular. El citado periodista americano afirma que en la región de Madrid fueron fusilados 60.000 personas detrás del frente; en el distrito de Valencia, 30.000 y 50.000 en el distrito de Barcelona. Los Gobiernos americano, francés y británico fueron puestos al corriente de estas cifras por sus representantes diplomáticos. En la India también el movimiento socialista colabora con el nacionalismo indio, basándose en las cuestiones de China; Colvin pregunta si el imperialismo japonés tendrá razón al pretender que existe una provocación comunista. El autor termina el artículo insistiendo en la necesidad de ejercer una extrema vigilancia para defender los bienes de la civilización y

la cultura humana contra semejantes peligros.—(D. N. B.)

Reclamaciones amistosas de Inglaterra y Francia en Bucarets sobre las leyes anti-judías

Londres, 7.—Los periódicos de la mañana hacen observar que los ministros inglés y francés hicieron reclamaciones amistosas en Bucarets sobre las leyes promulgadas por el Gabinete, referentes a la cuestión judía. El «Daily Telegraph» cree saber que el nuevo Gobierno rumano se había declarado dispuesto a entregar este caso a la Sociedad de Naciones. Según el «Daily Herald», Goga había declarado que existen en Rumanía todavía 500.000 personas a las que se recusa la nacionalidad rumana. La Constitución y las leyes legislativas serán modificadas con vistas a reducir el Parlamento. Se crea también un Senado corporativo, que será elegido por las Corporaciones.—(D. N. B.)

La reunión del martes del Comité de No Intervención

Londres, 7.—La próxima sesión de la Comisión municipal del Comité de No Intervención tendrá lugar el próximo martes, a las once. El programa todavía no fué fijado. Sin embargo, se anuncia en los centros británicos que la Comisión deliberará sobre la composición de la delegación que será enviada a España, y también sobre ciertas cuestiones referentes a los derechos de beligerancia.—(D. N. B.)

Conflicto entre la Ford Motors y la Policía de la frontera detiene a un agente de la G. P. U.

Nueva York, 7.—La atención entre la Ford Motors y la autoridad federal encargada de regular las relaciones entre los patronos y obreros, según la ley Wagner, se agravó la Compañía Ford declaró ayer que no readmitirá a los obreros que fueron despedidos recientemente por actividad sindical. La autoridad federal había exigido esta readmisión; decisión que la Compañía Ford encuentra absolutamente injustificada.—(D. N. B.)

Varsovia, 7.—La Policía de la frontera polaca detuvo a un agente de la G. P. U. llamado Szanko, que con un pasaporte falso quería dirigirse desde Praga a Polonia, y al que le fué ocupada una gran cantidad de material de propaganda. Un tribunal condenará en breve al agitador bolchevista.—(D. N. B.)

EL ALCAZAR
diario del frente

Los Gobiernos belga y rojo de España renuncian a someter el caso Borghcrave al Tribunal de La Haya

Bruselas, 7.—Se confirma oficialmente que los Gobiernos belga y hispano bolchevista comunicaron al Tribunal de La Haya que renuncian al proceso del caso Borghcrave, diplomático belga asesinado en territorio rojo. En una declaración común los rojos de Barcelona confiesan que los tribunales hispano-bolchevistas faltaron a sus deberes. El Gobierno belga, por su parte, dice que no fué probado que haya sido un agente bolchevista el responsable del asesinato.—(D. N. B.)

Incendio a bordo de un navío de Palestina

Jerusalén, 7.—El último navío que llevaba el pabellón de Palestina, el «Harcarmel», de la Compañía judía de Palestina «Maritime Lloyd», fué presa de un incendio que se declaró a bordo en el puerto rumano de Konstanza.—(D. N. B.)

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
Toledo

Las relaciones italo-británicas presentan un aspecto favorable

París, 7.—Varios periodistas de la capital se ocupan hoy de las relaciones italo-británicas. «L'Epoque» ve en la entrevista del embajador inglés con el conde Ciano, en Roma, un acontecimiento muy importante. La atención empieza a disminuir ahora. «Le Petit Parisien» registra los rumores que circulan sobre un eventual viaje a Roma de sir Robert Vansittard. De fuente oficial estos rumores no son confirmados ni desmentidos.—(D. N. B.)

Protesta de obreros antihuelguistas en la región de Lyon

París, 7.—Obreros antihuelguistas ocuparon la Prefectura Montellimar, cerca de Lyon, para protestar contra la huelga declarada en su fábrica y porque las autoridades no hicieron nada para ordenar la evacuación de la misma, decretada por ella. El prefecto recurrió a recibir una delegación de los obreros que desean reanudar el trabajo, e hizo evacuar por la Policía y Guardia móvil el edificio ocupado por los no huelguistas.—(D. N. B.)

Anoche llegó a la frontera griega la princesa Federica Luisa, prometida del príncipe heredero

Atenas, 7.—Anoche, a las veintitrés horas, llegó a la frontera griega la princesa Federica Luisa, prometida del príncipe heredero de Grecia. Debido al mal tiempo, el tren llegó con cuatro horas de retraso. En la estación, la princesa fué recibida por su prometido. Los novios llegarán a Atenas esta tarde. El jefe del Gobierno ofrecerá a la princesa un collar de brillantes adornado con diez esmeraldas, en nombre del Ejército y de los funcionarios alemanes. La ciudad de Atenas está engalanada con banderas alemanas y griegas.—(D. N. B.)

Accidente al buque en que viajaba el heredero de Grecia

Bucarets, 7.—Un radiograma del capitán del destroyer «Princesa María», comunica que el buque, con graves averías, se encuentra camino de Konstanza. Durante una tempestad el destroyer sufrió varias averías, llegando el agua hasta la sala de máquinas. El remolcador inglés «Kainglean» consiguió lanzar un cable al destroyer rumano y remolcarlo, calculándose que llegará hoy a Konstanza. En dicha ciudad habrá un tren especial, que inmediatamente llevarán al príncipe heredero a Atenas.—(D. N. B.)

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de glesia
COLUMELA, -16
CADIZ

NOTA INTERNACIONAL

sufridos en los largos meses de la guerra civil.

El diario «Le Jour» asegura que ha sido la batalla más sangrienta y superior en desgaste de cuantas tuvieron lugar entre las dos fuerzas combatientes. El combate de Teruel marca una nueva etapa en la guerra española, ya que fracasada la ofensiva, a pesar de haber sido preparada con gran meticulosidad, les coloca por última vez en franca derrota, habiendo dado comienzo la persecución de las dispersas fuerzas «gubernamentales».

Las agencias francesas dan informes detallados del levantamiento del cerco, considerándole como un modelo de ejecución y de táctica.

Para darse cuenta de la magnitud del descalabro que es conocido en Francia hasta en sus menores detalles, diremos que el periódico de Blum, «Le Populaire», dice textualmente: «La guerra española podrá durar más o menos; pero el resultado final ya está previsto: el triunfo clamoroso del Ejército de Franco».

Lo que significa, que los rojos han perdido el crédito de su tan cacareada potencialidad, incluso, ante los que eran sus partidarios.

Toda la Prensa francesa se ocupa de la grave derrota sufrida por las fuerzas rojas en el frente de Teruel. Es unánime la opinión de que es el descalabro mayor de los

Si queréis divertiros, acudid al
“CASA BLANCA,”
Juan Muñoz, número 33
LEGANES

Lea usted EL ALCAZAR

El Ejército español, cantera de héroes El comandante Barja Quiroga, muere al entrar en Teruel al grito de Viva España

(Información especial para EL ALCAZAR por nuestro cronista de guerra Fernando ORS). 7.—El comandante Barja Quiroga, que en Huesca, al frente de los gallegos se imponía a las divisiones rojas, que antes que en Teruel quisieron ensayar en aquella primera población el vigor de las mismas, y les gritaba: "Si retrocedo, matadme por la espalda; mientras vaya delante de vosotros, seguid mi ejemplo, y si caigo, continuad hasta vencer al enemigo, vendiendo a España". Inclino su cuerpo acribillado por las balas enemigas, cuando levantaba el cerco de Teruel a la cabeza de la segunda media brigada, de la primera de la sexta división, que fueron las primeras unidades que se presentaron a la vista de sus defensores. Al comandante Barja Quiroga, que iba rendido y lesionado por la forzada marcha que había tenido que hacer en combate continuo a través de las montañas, le acompañaban los alféreces Pedro González y Muguero, familiar de aquel Santi Muguero, que en Navarra fué de los primeros en entregar su vida al movimiento, al que se sumó inmediatamente de producirse, en los que se apoyaba para poder avanzar, porque las piernas ya no le respondían.

La jornada había sido enconada y decisiva. El enemigo se emboscaba en los barrancos, en las cortaduras, en las hendiduras de las montañas, en las cuevas. Cada masía o paridera era un fortín, un reducto bien artillado y defendido con ametralladoras. Había que avanzar con precaución ante las mismas piedras, porque era frecuente que aquellas se convirtieran en cabezas de milicianos, que se levantaban para rectificar la puntería ante nuestros hombres, que avanzaban sin otra coraza para sus pechos que la bandera que, abierta a todos los vientos, perseguía la altura, en la que habría de lucir. La nieve se amontonaba con más de un metro de altura. El cerco desgarraba las carnes con zarzapos de hembrilla celosa. Nuestros muchachos no habían probado alimento desde hacía veinticuatro horas, porque la intensidad no se podía poner en contacto con ellos hasta que llegaran a posición conocida. Pero el general Varela, que les seguía, admitiendo las mismas vicisitudes que ellos, les había dicho que aquel día había que llegar a Teruel, y el comandante Barja Quiroga no era hombre que se hiciera repetir dos veces la orden. ¿Se ha dicho que a Teruel? Pues en ella entraremos. Aunque no quede un hombre, porque la gloria y el honor de España están por encima de nosotros; y aquel día, nuestros soldados, con los pies hinchados y sangrando por la caminata, el frío y la humedad, con las carnes al aire, porque las ropas habían quedado prendidas en las cuchillas afiladas de las rocas o entre los zarzales, que tuvieron que asaltar con los rostros tiznados por la tierra, que se les pegaba al saltar expulsada por las explosiones de las bombas de mano, las fuerzas, que con orgullo mandaba el comandante Barja Quiroga, entraban en el barrio nuevo de Teruel, frente a la estación, y podía enviar sus enlaces a Muñoz Grande, con el breve escrito que traducía el cumplimiento de la orden del general Varela: "El cerco se ha roto; podemos entrar en Teruel y los sitiados nos saludan con señales de su bandera, y hasta me parece que oigo sus voces rojas por el entusiasmo."

Barja Quiroga preparó a sus unidades, porque quería acercarse inmediatamente a los primeros edificios, acosados por los comunistas, a cuyos defensores tenía él los deseos y el orgullo de abrir su fortaleza convertida en cárcel. Apoyándose en González y Muguero, se acerca primero en descubierta, para observar si el camino estaba expedito. La tranquilidad aparentemente era completa. Dentro de la población no se oía ni un solo disparo. Barja Quiroga continuó avanzando hacia las calles. Ya se veían gentes que transitaban por ellas sin armamento, como si la po-

blación hiciera horas que había sido abandonada. Los regulares se habían situado estratégicamente. Los requetés de la Virgen Blanca y Orizmendí, con los soldados de San Martín y los jinetes de Numancia parapetados en la Muela y en las entradas de la derecha, que defienden a Teruel en su meseta, vigilaban cualquier reacción enemiga, que por aquel sector pudiera producirse.

Barja Quiroga decidido se fué a línea recta hacia la capital. ¡Viva España! ¡Arriba España!, oyó que le gritaban. Eran milicianos que desconocían la personalidad de las fuerzas que llegaban y querían convenecerse de ella o de los sitiados, de los que se encontraban muy próximos, que al verles les saludaban? Barja Quiroga no dudó un instante. Cuando se vitorea a España, aunque sea por el enemigo, se contesta todavía con más fuerza, porque no hacerlo le negaría. Y no hay ni uno de los que manda Franco que deje de corresponder a aquel saludo. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

El comandante Barja Quiroga continuaba adelantando cogido a los

brazos de sus ayudantes, sin cesar de vitorear a España y al Generalísimo. Cuando ya estaba casi a nivel del edificio, en el que un puñado de valientes esperaban aquella hora prometida y cumplida, una ametralladora roja, emboscada en una de las casas, desde las que el enemigo completaba el asedio, arrojó una ráfaga de metralla, que se alojó en el cuerpo definitivamente vencido de aquel bravo militar, caballero, cristiano y nuevo mártir de la causa, que se inclinó diciendo: "¡Ay! Me han matado; pero mi vida no importa. Aprended, muchachos—dijo a sus alféreces y a los soldados que le seguían—a saber morir por Dios, por España, por el Generalísimo y por la honra de su Ejército".

Invencibles, con los rostros crispados por la rabia y con el brazo extendido, juraron que imitarían su ejemplo aquellos bravos, que tantas veces desafiaron a la muerte a cuerpo limpio, sin que el coraje enemigo les hiciera retroceder. Los soldados no disimulaban las congojas de su emoción. Después de aquella breve arenga, con jadear y cansancio de muerte, el comandante Barja Quiro-

ga elevó la vista al cielo, para cruzar sus manos, ya casi exánimes, y exclamar: "Señor, en tus manos encomiendo mi espíritu". Pocas horas vivió el comandante Barja Quiroga. Medalla del Mérito Militar conquistada en derroche exaltado de heroísmo y sacrificio.

Tuvo el orgullo de oír las que fueron sus últimas palabras, después de encargar al alférez González el último saludo para su mujer e hijos, y de que la vida, que sólo la quería para España, se conservaría para bien de ésta. "Este es el castigo por mi pecado de soberbia, porque a España no se le acaban los hombres ni la voluntad de Dios para salvarla. ¡Viva España! ¡Arriba España!" Y murió contento, con la sonrisa en los labios y la tranquilidad en el alma, porque su sacrificio tenía la mejor compensación que podía ambicionar. Nuestras fuerzas, las que él mandaba, había roto el cerco de Teruel y se extendían ya a la vista de los sitiados, a los que llegaban desde lejos el aire triunfal de las canciones de victoria, que salían en torbellino del pecho de nuestros soldados.

Las cabalgatas de los Reyes Magos

Santander, 7.—Organizada por F. E. T. y de las J. O. N. S., se ha celebrado, a las ocho de la noche del miércoles, una vistosísima cabalgata que ha recorrido la ciudad, siendo presenciada por el pueblo santanderino en masa. Intervinieron la banda de trompetas del regimiento de Caballería de Villarrobledo con cuatro heraldos a caballo.

Seguía la sección femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., la banda de Falange y una centuria de segunda línea, los Reyes Magos con pajes y sanaritanas ricamente vestidos. Una carroza del Ayuntamiento repleta de juguetes y varias carretas de bueyes, en las que iban mozos y mozas vestidos con trajes regionales españoles, cantando villancicos.

Por último, marchaban secciones de bomberos con grandes escalas. Varias comisiones de F. E. T. repartieron caramelos y juguetes a los niños de los barrios populares y el jueves lo harán a los acogidos de Auxilio Social y centros de beneficencia.

EN VALLADOLID

Valladolid, 7.—A pesar del frío intenso, se ha celebrado con gran entusiasmo la cabalgata de los Reyes Magos. Abrió marcha la Banda de flechas, siguiendo los maceros, caballeros, Reyes y pajes, peones orientales y una escolta de caballería. Las bandas de música de San Quintín y de la Guardia civil, centurias de F. E. T. y carretas del país repletas

de juguetes a los que encuadraban alabados de F. E. T. con antorchas.

En el Ayuntamiento y en el cuartel de flechas serán depositados miles de juguetes para todos los niños pobres. También han sido distribuidos en distintos centros de beneficencia.

EN GRANADA

Granada, 7.—Se ha celebrado con gran esplendor el desfile de la cabalgata de los Reyes Magos. Además de éstos, figuraban los trajes típicos y artísticas carrozas con sus escoltas respectivas.

EN SALAMANCA

Salamanca, 7.—Con motivo de la festividad de los Reyes Magos, el jefe del Grupo local en Salamanca invitó a cien niños y niñas de los comedores del Servicio Social de la calle del Generalísimo Franco a una merienda, seguida de repartición de juguetes. El enternecedor acto fué amenizado por música y canciones, así como por una charla infantil del simpático tío Fernando, conocido por todos los niños por sus ondas amables.

Asistieron el delegado provincial y la delegada local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, así como una escogida representación de la sección femenina del Servicio Social y del N. S. D. P., que contribuyeron a servir a los niños un rico chocolate con pasteles y luego a en-

tergarles los juguetes. Con estos bajo el brazo, y más contentos que unas pascuas, se fueron los niños a sus domicilios, encantados de las atenciones recibidas.

EN LUGO

Lugo, 7.—El miércoles por la tarde recorrió las calles de la población la cabalgata de los Reyes Magos. Desde el balcón del Ayuntamiento las autoridades presenciaron el paso del vistoso cortejo, en el que figuraban pajes y heraldos, palafreneros y bandas de música, farolas y bengalas.

El desfile, organizado por F. E. T. y de las J. O. N. S., resultó brillantísimo, viéndose las calles abarrotadas de público, a pesar del frío intenso. La cabalgata se detuvo ante los comedores de Auxilio Social, Casa de Beneficencias de Maternidad y Hospital, repartiendo gran número de juguetes entre los niños de dichos establecimientos.

Los niños de la Casa de Beneficencia recibieron un aparato de radio, previamente solicitado por carta, en unión de juguetes y prendas de abrigo. Por la mañana, en el Cinema España, se repartieron miles de juguetes entre los niños pobres de la población.

Asistieron los gobernadores civil y militar y otras autoridades, quienes se encargaron de hacer el reparto, pronunciando breves palabras el delegado de Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

La Iglesia y el Comunismo De ninguna manera puede haber una inteligencia entre Una y otro

Ciudad del Vaticano, 7.—La actitud de la Iglesia con respecto al comunismo, y más particularmente la cuestión de la "mano tendida" a los católicos franceses, son objeto de un editorial importante del conde de la Torre en el "Osservatore Romano".

El autor subraya que el ateísmo es la base del programa comunista, y que si en la forma se han acordado ciertas atenuaciones, el fondo del problema queda en pie: es decir, que intenta librar al proletariado no sólo de toda servidumbre, sino de lo que llaman "superstición religiosa". Es por estas razones que la Iglesia no puede acceder en ninguna forma a una entente, aun limitada a ciertas realizaciones prácticas.

"Una entente—agrega el editorialista—para asegurar lo que se puede realizar sin aliazas, haría creer a las almas religiosas que el comunismo

abandona sus conquistas negativas y solventes, que las páginas del Evangelio pueden alternar con las de "El Capital" de Carlos Marx. Una entente de este género haría creer a las masas comunistas que el catolicismo consiente e velear, por lo menos, en no decir la verdad. Una entente de esa clase avalaría a los ojos de la civilización cristiana, con la firma de la Iglesia, una seguridad que no existe, porque el comunismo no renuncia a su revolución, la más radical. Y esto, de ninguna manera."

Se traspasa
Cafe Bar Restaurant en Toledo, por enfermedad del dueño.
Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6. TOLEDO

Un aparato para paralizar los motores, inventado por un florentino

Florenza, 7.—Un ingeniero florentino, que desde hace varios años viene trabajando, silenciosa y pacientemente, alrededor de su invención, parece haber conseguido durante estos últimos días resultados satisfactorios en los experimentos prácticos que ha realizado, para conseguir el objetivo que perseguía.

La invención, a pesar de la reserva con que se efectúan los experimentos, parece que tiende a lanzar ondas en haz, mediante un especial dispositivo de un aparato eléctrico, a fin de paralizar todos los motores, cuyo funcionamiento sea producido mediante el establecimiento de un circuito eléctrico.

El invento, que no es desde ahora una busca molesta y preocupada de los hombres de ciencia, por lo que parece llegará a ser dentro de breve tiempo una realidad. (U.S.).

En el Instituto de Segunda Enseñanza se verificó brillantemente la apertura de curso con asistencia de las autoridades y representaciones. En primer lugar, después de la misa, el señor obispo auxilió bendijo el local e impuso el crucifijo bajo el dosel del paraninfo. Efectuado el reparto de diplomas a los alumnos premiados, una alumna entregó al gobernador civil el importe de la colecta realizada entre los alumnos para la suscripción nacional, y a continuación pronunciaron elocuentes discursos el director del Instituto, señor Juliá; el gobernador civil, señor Cirujano, y el señor obispo. Al terminar el acto, en el patio desfilaron los "Pelayos" y "Flechas" a los acordes del "Himno del Alcázar", interpretado por la banda de la Academia. Por la tarde, las alumnas y alumnos visitaron los hospitales de heridos y enfermos del frente para obsequiarles.

En el combate de El Plantío resultó herido de alguna importancia el alférez de la Octava Bandera de la Legión, don Marciano Cirujano, hijo del gobernador civil de Toledo.

En el frente de Madrid, el Ejército nacional continuó su avance ocupando y sobrepasando el pueblo de Aravaca. En el avance triunfal de nuestras tropas fueron capturados un tren blindado, abundante material de guerra y numerosos prisioneros.

En Andalucía intentó el enemigo un ataque sobre Porcuna, rechazándolo nuestra caballería, que apresó un carro de asalto conducido por un individuo llamado Mallaer, que resultó muerto.

El príncipe don Francisco Javier de Borbón Parma envió una expresiva e interesante carta a Federico García Sanchiz felicitándole por su ingreso en la Comunión Tradicionalista. "Durante más de un siglo—decía el príncipe en su carta—hemos sostenido la Tradición, previendo este momento en que se encontrarían a campo y sin otro sufragio tantos buenos españoles".

Fue nombrado pro nuncio de España cerca del Generalísimo Franco el eminentísimo cardenal Gomá.

Costa Rica negó el placet a Gordón Ordáx para representar al Gobierno de Valencia en aquel país.

El comunismo en Bolivia

La Paz, 7.—Existe en la Paz, la central de la tristemente famosa "Confederación de las Repúblicas Oleras del Pacífico" de la cual ha sido jefe hasta mediados del mes de septiembre del pasado año, el colaborador que fué del ministro boliviano del trabajo en aquel entonces, José Antonio Arze.

Esta organización comunista tiene por objeto preparar el establecimiento de una República soviética en el Pacífico (Chile, Bolivia, Perú etc.) En efecto, en el capítulo tercero del artículo sexto, párrafo segundo del proyecto constitucional se lee: "Fidelidad de la Confederación es la creación de los Estados comunistas de América, que pueden llegar a formar parte integrante de la Unión Universal de las Repúblicas Socialistas". (U.S.).

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas
"La Tapa" en El Puerto de Santa María "S. Félix" "S. Miguel" y "Dolores" en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

BOCABILLOS DIAS
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Información general

Anoche los Sres. Pemán, Sáinz Rodríguez y d'Ors hablaron por Radio Nacional de la solemnidad académica de ayer en Salamanca

Salamanca, 7.—Es a noche el presidente del Instituto de España, don José María Pemán, ha pronunciado ante el micrófono de Radio Nacional un discurso acerca de la solemnidad académica celebrada hoy en esta ciudad.

El señor Pemán comenzó diciendo que había sido fiesta de lujo espiritual y de rumbo español la efectuada esta mañana bajo las bóvedas venerables de la Universidad de Salamanca.

Porque lujo—añadió—es restablecer la vida normal de las Academias, cuando todavía se pelea en las trincheras.

Este gran milagro sólo lo hace España. Restacar la vida a dos pasos de la muerte; rehacer la Patria en sus diversos aspectos, mientras el marxismo se obsesina en destruirla, es algo maravilloso que estaba reservado al genio español.

También hay ramba en el rasgo, porque la inteligencia y la cultura, atropelladas brutalmente en España por los marxistas, vivirán desde hoy en plena abundancia de vida académica.

Por deber de mi cargo he tenido que intervenir en la reorganización académica y en los preparativos del acto de hoy, y estoy obligado a decir a España, en honor a la verdad, con cuánta solicitud y minuciosidad, hasta con cuánto detallismo cuidadoso, Su Excelencia Generalísimo ha atendido en todo momento a este asunto.

Le visité cuando el cerco de Teruel estaba en todo su auge y el Generalísimo preparaba las operaciones que lo han levantado. Sobre su mesa tenía el plano de operaciones con multitud de notas. A mí me daba escrúpulo desplegar allí mis notas sobre la reorganización académica. Y era él, el Caudillo, el que me animaba a dar cima a mi labor, porque decía que debía atenderse con igual celo lo mismo a los problemas de la guerra que a los de la paz, si queríamos restablecer el prestigio y la grandeza de España. Añadía que de nada serviría salvar a Teruel si no se salvaba el pensamiento español. Y con la misma pluma con que hacía sus anotaciones de estrategia escribía también en mi plan las que le parecieron oportunas para perfilarse y mejorarle.

Y esta mañana ha quedado constituido en la Universidad de Salamanca el Instituto de España, después de haber sido levantado el cerco de Teruel y preparadas las grandes victorias que se avecinan con las operaciones de estos días, continuadas hoy con igual brillantez. Hoy hemos avanzado, pues, en todos los frentes.

El Caudillo, una vez más, ha sabido interpretar fielmente las esencias de España. Porque la guerra no puede significar la paralización de la vida, sino una estrecha alianza entre el afán de vivir y la necesidad de vivir una vida digna y culta.

Siempre, en realidad, las luchas de España han sido determinadas por problemas y designios de cultura. Así cuando las conquistas españolas de América, en las que nos permitíamos enforquecer los propios pasos por atender a la formación espiritual de los indígenas. Así también cuando las guerras religiosas de la Contrarreforma, en que, al mismo tiempo, movilizábamos la Contrarreforma de las ideas. En todas aquellas empresas bélicas, al lado de los soldados, iban los teólogos y los intelectuales. La espada y la pluma aparecieron siempre unidas en nuestras empresas. Nuestras milicias fueron siempre de apostolado.

Por eso el Caudillo llama a filas, al lado de las tropas, a las Academias de España. Y es que no peleamos, como otros países, con la urgencia de problemas exteriores o ante bancarrotas económicas. Terminaremos la guerra sin que graves problemas internacionales o económicos nos acucien. Y podemos atender por esto, como lo atendemos luego, lo mismo a lo universal que a lo nacional, en una fórmula

suprema que da plena eficiencia a toda nuestra potencialidad vital.

En colaboración a esta obra suprema han sido llamadas las Academias, y a tal objeto han sido convocadas en Salamanca, centro histórico y tradicional de cultura española. El mundo entero se ha hecho estudiante en Salamanca, porque aquí ha brotado la fórmula salvadora para el remedio de las inquietudes que conturban a la Humanidad.

Tenían que venir las Academias a Salamanca en estos días de ásperos fríos para que no se olvide que la cultura es también servicio.

Todo lo ha resumido la fórmula total del juramento. Lo hemos hecho ante el «Quijote» y ante los Evangelios; sobre el libro nacional y sobre el libro de España y sobre el libro de Dios.

Mensaje del señor Sáinz Rodríguez a la América española :: :: ::

A continuación el presidente del Instituto de España, señor Sáinz Rodríguez, reprodujo por la radio el «Mensaje a la América española», que había leído por la mañana en la solemnidad académica de Salamanca.

Comienza diciendo que la guerra de España rebasa el ámbito nacional y que una vez más los destinos de la Patria han determinado que sea en su suelo donde rifan dos conceptos fundamentales de la civilización y de la vida. De siempre la sociedad humana aparece dividida, y no por intereses, sino por ideas, en los dos bandos eternos.

Dijo Mariana que los españoles éramos largos en realizar hazañas y avaros en relatarlas. A los países hispano-americanos tenemos el deber de hablarles más íntimamente para que comprendan con exactitud la trascendencia de nuestra guerra.

Las guerras han cambiado siempre el ángulo visual que explica el pasado y columbra el porvenir. El Imperio en sus impulsos iniciales, tuvo caracteres puramente espirituales. Más que por conquistar territorios, luchamos por la incorporación de nuevos pueblos a la vida de la civilización. Nuestros estímulos fueron morales, religiosos y universales; católicos, en suma.

Durante dos siglos la situación de España fué interpretada como incapacidad del pueblo español. Ahora cambiará este concepto, porque además los actuales acontecimientos del mundo desvían la conciencia europea. La locura de Europa ha venido a dar la razón a la conducta de España.

España es un Imperio sojuzgado,

no un país en decadencia. Hoy España rinde la gran batalla por sus ideales eternos y se muestra como lámpara de estrella en el firmamento de la Civilización.

Las guerras de independencia de América originaron un profundo apartamiento de los pueblos americanos de la Madre Patria. Por otra parte, cuando esos pueblos ponían su mirada en Europa se encontraban con el panorama del pueblo español, que en lo cultural era un remedio casi caricaturesco de los pueblos europeos.

El hecho biológico de que millones de hombres hablen en aquel continente nuestra lengua y se enriquezcan con nuestra cultura y nuestros impulsos iniciales nos obliga severamente a una comunidad de pensamiento y aun de acción.

Mi llamamiento, pues, es el deseo de que los pueblos americanos se incorporen a una misma civilización.

Unas cuartillas de Eugenio d'Ors. :: :: ::

Por último, Eugenio d'Ors, secretario perpetuo de España, reprodujo también ante el micrófono de Radio Nacional las cuartillas que leyó en el acto académico de la mañana.

Son como una ofrenda al Generalísimo Franco, como encarnación de la Patria y de su esfuerzo por salvarse y engrandecerse, de las madres que rezan en lo íntimo del hogar y en el sagrado de los templos; de los sacerdotes que adocinan en los púlpitos; de los maestros que laboran en la escuela; de los obreros que producen en el taller; del hombre de la calle que en la calle muestra sus inquietudes patrióticas; de los viajeros que acompañan sus corazones guerreros al compás acelerado de los trenes; de los marineros que bregan con el revuelto mar; del labriego que cultiva afanosamente la tierra....

Nuestros mismos enemigos, cuando retroceden en el campo, revelan sin querer la verdad que nos asiste a nosotros.

Después Eugenio d'Ors habla de la santidad de lo uno contra las ruindades de lo múltiple.

Con su estilo característico, alude también a la acción del Sindicato legítimo contra la anarquía; de la tradición contra el plagio; de la cultura contra la barbarie.

Termina ponderando el mandato glorioso de España, en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, para restablecer en el país y en el mundo la inteligencia, la paz y la alegría.

El jefe del Gobierno francés hace un severo llamamiento a la paz social

París, 7.—Ante la inquietante situación originada por la agravación del conflicto del trabajo, el jefe del Gobierno ha dirigido uno de esos solemnes llamamientos a la paz social que desde hace algunos años se lanzan de vez en cuando por los dirigentes del país, sin conseguir resultado positivo. Chautemps, después de hacer resaltar que en las pasadas semanas los conflictos del trabajo se han recrudecido con una intensidad desconocida desde hace tiempo, y que la situación que se deriva de ellos es peligrosa para la seguridad y bienestar de Francia, añade que es absolutamente necesario llegar al restablecimiento de la paz social. Pare alcanzar este objetivo, Chautemps invita a los representantes patronales y obreros a reunirse bajo su égida y a negociar nuevos acuerdos, comprometiéndose a respetarlos.—(Stéfani).

Los cadáveres de los periodistas muertos en Teruel llegan a París

París, 7.—Esta mañana han llegado a París, los cadáveres de los tres periodistas un americano y dos ingleses muertos en el frente de Teruel. Muchos periodistas acudieron a recibirlos.

Las continuas protestas de los intelectuales soviéticos

Moscú, 7.—Hace poco tiempo que los periódicos publicaban informaciones detallando varios actos de sabotaje cometidos por astrónomos. Hoy afirman que se ha desobedierto a varios enemigos del Estado entre los círculos de música. El conocido compositor Borlesovi, profesor del Conservatorio de Moscú ha sido acusado de haber cometido un acto hostil contra el Estado, por haber editado en una casa extranjera un trabajo teórico sobre la música. Otro profesor de música ha expresado opiniones reaccionarias mientras explicaba sus clases y un tercer profesor ha sido acusado de ataques contra los soviéticos.

La vergonzante ayuda del Frente Popular francés a los rojos españoles

No es extraño que los marxistas luchan con hombres y material del país vecino

Roma, 7.—Comunican de Viena al «Giornale d'Italia» que según datos recogidos en la Embajada roja en París y confirmados en la central comunista se deduce que desde el 31 de diciembre pasado se hallan en camino importantes remesas de municiones francesas para fusiles y ametralladoras, así como cañones y ametralladoras con destino a Barcelona. De estas expediciones se ocupan las organizaciones comunistas en colaboración con la Confederación General del Trabajo, la cual ha recibido estos días órdenes telefónicas de su jefe Jouhaux que se encuentra en Barcelona. Las municiones son transportadas utilizando más de 350 camiones pesados que se dirigen en grupos de diez o doce directamente de los depósitos franceses a la España roja. Además, Jouhaux se ocupa personalmente en Barcelona del suministro de víveres a la población civil, y continuamente está en comunicación telefónica con la central del socorro de París.

También el ministro del Aire Cot, ha autorizado el envío al Gobierno de Barcelona de nuevas remesas de gasolina y de material de aviación que se ya van de camino.

La comisión de compras de la Embajada española se ha quejado de que los carburantes franceses suministrados a Barcelona, han sido mezclados con carburantes sintéticos de mala calidad que anteriormente fueron rechazados por los servicios técnicos.

El Gobernador civil de Santander recibe varias visitas interesantes

Santander, 7.—El Gobernador civil, ha recibido la visita de una comisión de la Federación Montañesa Católica Agraria para testimoniar su gratitud al Caudillo y a la Junta Técnica por la medida dictada para la revalorización de la leche y sus derivados. Al mismo tiempo hizo presente su propósito de organizar actos públicos en unión de otras entidades para hacer patente al Caudillo la gratitud de la Montaña.

También ha visitado al Gobernador civil de la provincia, una comisión de pescadores de Santoña, mostrando su agradecimiento al Caudillo y a la Junta Técnica por el proyecto de desecación de las marismas que ha de ser una gran realidad, ofreciéndose con todo entusiasmo para coadyuvar a la brillantez de la inauguración de las obras.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que tué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y terror soviético.

cuyos trabajos se iniciaron recientemente, produce al mes cerca de 80 libras de oro, con una explotación diaria de 5.000 toneladas de mineral.—(USI).

Las tropas japonesas ocupan la línea de cable y radios de Shangai

El hecho causa viva sensación en Inglaterra

Londres, 7.—El hecho de que las tropas japonesas hayan ocupado las líneas de cable y radios de Shangai, que no funcionarán más sino bajo la censura japonesa, ha causado viva sensación en Londres, cuya Prensa prevé nuevas complicaciones en relación con las reclamaciones dirigidas por los japoneses al Consejo municipal de Shangai. «Evening Standard», comentando las reclamaciones, que reproduce, del embajador japonés en Londres, según el cual dicha ocupación no lastimará en nada los intereses económicos extranjeros en Shangai, dice hallarse convencido de que este asunto traerá graves diferencias entre el Japón y los extranjeros de Shangai. Las reclamaciones al Consejo municipal han sido trasladadas a Londres y Washington, siendo probable que aquí demore toda respuesta hasta que los Gobiernos británico y estadounidense se hayan pronunciado. (Faro).

Van Zeelánd regresa repentinamente a Bruselas

Londres, 7.—Ha causado sensación el regreso repentino a última hora del ex presidente belga Van Zeelánd, quien tenía el proyecto de ir a Londres el miércoles con objeto de presentar su informe sobre la situación económica mundial.

Se dice que Van Zeelánd ya estaba a bordo en Ostende, cuando recibió un telegrama que sin duda le obligó a salir del barco y volverse a Bruselas.

En algunos círculos corre el rumor de que el telegrama misterioso procedía del Gobierno británico, mientras que otros afirman una potencia del continente ha expresado su deseo de revistar ciertas sujeciones hechas a Van Zeelánd en el transcurso de sus investigaciones.

EL ALCAZAR, diario del frente

El Subcomité de No Intervención se reunirá el 11 de enero

Londres, 7.—El Subcomité de No Intervención se reunirá probablemente el 11 de enero y se supone que se dedicará a elegir el personal de las comisiones que se enviarán a España para preparar la retirada de voluntarios.—(Faro).

Sels minas de oro en explotación en el Africa Oriental Italiana

Londres, 7.—Ha despertado un interés vivísimo la información dada por la United Press, publicada en los periódicos del domingo, de que Italia ha empezado a recibir oro de Abisinia.

«Sels minas—dice la noticia—se hallan ya en actividad. Se ha localizado la existencia de minerales auríferos en las altas montañas entre la Britrea y el Sudán, encontrándose el oro principalmente a todo lo largo del lecho de los ríos Sefti y Gasc. ambos afluentes del Nilo. En una pequeña mina de Ugaro,

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que tué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y terror soviético.

En la costa de Almería un avión desconocido bombardea y hunde a un vapor francés

Berlín, 8 (madrugada).—Un avión desconocido atacó cerca de las costas de Almería a un vapor francés. Las primeras noticias afirman que el barco fué alcanzado de lleno por las bombas, resultando averiado muy seriamente y hundido después de luchar unas horas inútilmente.

Llamamiento a filas a todos los mozos incluidos en el reclutamiento de la Armada, pertenecientes al reemplazo de 1929 y 1.º trimestre del 30

Burgos, 7.—El «Boletín Oficial del Estado» del día de ayer inserta, entre otras, la siguiente disposición:

Orden llamando a filas, para servir en las unidades del Ejército, a todos los mozos inscritos para el reclutamiento de la Armada, pertenecientes al reemplazo de 1929 y primer trimestre de 1930. Todos ellos serán repartidos en los distintos Cuerpos del Ejército en las formas que determine el General Jefe de la Movilización.

Los individuos llamados que se incorporen serán destinados al Cuerpo de Infantería. La revisión de inutilidades se hará con arreglo al nuevo cuadro establecido por Orden de 3 de septiembre.

La movilización se efectuará del 12 al 31 del mes actual.

En Mallorca se conmemora el aniversario de la conquista de la Isla por Jaime I

Palma de Mallorca, 7.—Se ha celebrado el aniversario de la conquista de Mallorca, efectuada por el rey Jaime I el año 1229. El Ayuntamiento ha declarado fiesta municipal conmemorando esta fecha y adornando la fachada del edificio. En las ventanas y balcones aparecían colgados damascos rojos y en el exterior del edificio un retrato del gran rey que figura en el salón de sesiones.

A las diez de la mañana el alcalde acompañado de los gestores municipales colocó en el centro de la plaza delante del Ayuntamiento, el asta y el pendón que llevaba el rey, rindiendo honores una compañía del regimiento de Infantería de Palma, la cual presentó armas interpretándose el himno nacional y saludando brazo en alto la enorme multitud congregada. A continuación la fuerza hizo una descarga en el momento de colocarse el pendón.

Después el Ayuntamiento en Corporación se dirigió a la catedral, escuchando una misa solemne, asistiendo el obispo de Mallorca y oficiando el magistral don Antonio Sancho.

Lea usted
EL ALCAZAR

La constitución del Instituto de España El discurso del general Jordana

Burgos, 7.—Discurso íntegro de Su Excelencia el señor conde de Jordana general del Arma de Caballería y presidente de la Junta Técnica de Estado, quien por mandato y en representación del Generalísimo, ha presidido el acto de la jura de los académicos al constituir el Instituto de España.

Excelentísimos señores académicos: Señoras y señores: El acto, la sesión que he tenido el honor de presidir por mandato y en representación del jefe del Estado, por su solemnidad y por lo mucho que representa para la España nacional que es la España auténtica, ha de dejar huella indeleble en nuestra Historia. En mi corazón ha dejado tan honda que no puede dominar ni emoción y voy a transmitirla aunque no pensaba hablaros porque me considero anodado y cohibido en medio de tanto prestigio, de tanta sabiduría de la intelectualidad española. Yo, elevado hoy a la alta representación que ostento, habitualmente tan modesto y abstraído en mi inmensa labor que absorbe toda mi vida, y solo al sobrio lenguaje del soldado que tanto ha de contrastar con vuestra grande elocuencia.

Verdad es que en estos momentos de realidades todos somos soldados de esa gran batalla, de esa descomunal batalla que hemos de ganar para conseguir que resurja nuestra España avasallada en su espiritualidad y totalmente rota por esas hordas que todo lo destruyen y que encubren sus crímenes con esas falsas propagandas fomentadas con el oro de nuestras arcas, con nuestro incomparable tesoro artístico y con la hipoteca de nuestra riqueza y hasta de nuestra soberanía.

Cuánto darían esos salvajes de poder ofrecer al mundo este hermoso acto que hoy podemos ofrecer nosotros. El Caudillo y todos los hombres que modestamente le ayudamos en su labor de Gobierno, tenemos fe ciega en que conscientes de vuestros deberes pondréis toda vuestra sabiduría, todo vuestro talento, con el mayor dinamismo al servicio de la Patria para conseguir que resurja nueva y más potente aun si cabe que en aquellos tiempos en que asombramos al mundo.

El Ejército, ese glorioso Ejército que figura a la cabeza de los mejores del mundo, que con su heroísmo, que con su sacrificio nos está dando ejemplo a todos, ese Ejército al cual vosotros, representación de la intelectualidad, aprovechando este solemne acto, debéis rendir el máximo homenaje; porque gracias a él se lo debemos todo, y porque todo lo merece, ese Ejército, de victoria en victoria, sin regatear sacrificio alguno, está reconquistando y pacificando el paso. Pero ese esfuerzo, como ha dicho muy bien el señor Sáinz Rodríguez, no conducirá a nada, si vosotros no pusierais vuestro apostolado incondicional y rendido al servicio de la Patria y de su Caudillo, de ese gran hombre que asumió tanta responsabilidad cuando otros muchos la eludían, ese gran hombre que en buena lid ha conquistado y ocupa puesto preeminente en todo el orbe como general, como estadista y como patriota, (muy bien).

Adelante, señores académicos, olvidando todo lo malo que pudo haber pasado, que no es poco, y aprovechando todo lo muchísimo bueno que hay en la tradición y vigorizando por el aliento, por el espíritu sano, por el gran ímpetu de esa juventud que está salvando a España, a luchar con vuestras armas que son las ciencias, que son las artes, que son las letras puestas al servicio de Dios, de España, de Franco, haciendo honor a ese juramento como corresponde a tan nobles caballeros; y así, con el Instituto de España, como Corporación e integrada por todas esas Reales Academias sin que pierdan lo más mínimo de su autonomía, conseguiréis llegar al máximo prestigio y podéis difundir por todo el mundo, todas vuestras grandezas que son tantas, todos nuestros ideales que no son otros que poner el máximo sacrificio sin regateo alguno al servicio de la civilización y de la paz, (muy bien). Señores: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El nuevo Gobierno rumano reconoce el Imperio italiano

Roma, 8 (madrugada).—El nuevo Gobierno de Rumanía acordó reconocer oficialmente el Imperio italiano. Esta resolución del Gobierno nacional rumano ha sido inmediatamente notificada a Mussolini como jefe del Gobierno italiano.—(D. N. B.)

**Un destacado municipal de Londres visita la España Nacional
Afectuosas palabras de su reconocimiento hacia el Caudillo**

San Sebastián, 8 (madrugada).—Acompañado del jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Londres llegó a esta ciudad el teniente de alcalde del Ayuntamiento londinense mister Sillan Edward Vare, el cual, interrogado por los periodistas, ha declarado:

«Como católico inglés estoy altamente interesado en la gran lucha que la España Nacional sostiene bajo el mando de su Caudillo para hacer de Europa un lugar seguro para la civilización del mundo entero; tengo la intención cuando vuelva a Inglaterra de decir la total verdad de este conflicto, refutando los embustes de Atle a su regreso de Madrid. Quiero asimismo expresar el sentimiento católico de Inglaterra a la España Nacional.

Mister Vare es hombre de gran prestigio del partido conservador inglés, y su esposa sostiene a sesenta niñas españolas en el convento del Sagrado Corazón de Honour. Mister Vare y su esposa vienen acompañados de la eminente escritora mis Margaret Agne, quien piensa a su regreso a Inglaterra redactar artículos, en los periódicos de mayor circulación y dar conferencias en los centros más importantes sobre el conflicto español.

Interrogada ha dicho: Veo que la vida es absolutamente normal aquí y que el espíritu de esta retaguardia es maravilloso.

El jefe de F. E. T. de Londres viene a reparir el primer medio millón de cigarrillos que dicha organización de Londres regala a los soldados españoles.

A la una de la madrugada terminó ayer el banquete ofrecido por el Generalísimo al Cuerpo diplomático con motivo de la festividad de Reyes

Burgos, 8 (madrugada).—Renovándose la tradicional costumbre de la Corte de España de obsequiar a los componentes del Cuerpo Diplomático en la fiesta de la Epifanía del Señor, el jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha obsequiado esta noche con un banquete al Cuerpo diplomático acreditado ante él.

La fiesta se ha verificado en el marco espléndido de la Capitanía general, cuyo Salón del Trono y comedor se habían engalanado y adornado con rosas rojas y amarillas y maravillosos tapices sobre lemas de Burgos, iluminando las reglas estancias candelabros de plata con gran profusión de luces.

A la fiesta asistieron, aparte del jefe del Estado y de su esposa, los embajadores de Italia y Alemania, este último con su señora; ministros de Guatemala y El Salvador; encargado de Negocios de la Santa Sede general Jordana, presidente de la Junta Técnica del Estado; encargado

Los corresponsales extranjeros en el Instituto de España, escriben

Salamanca, 8 (madrugada).—El Instituto de España ha nombrado, como es sabido, algunos ilustres corresponsales extranjeros. Uno de ellos el insigne francés monsieur George Claude ha venido expresamente a Salamanca para la inauguración del Instituto.

Otro, el jurista profesor George de Vechio ha contestado con el siguiente telegrama:

«Acepto con profunda gratitud el nombramiento que me honra. Contesto a la Academia expresión insigne de la España inmortal y renuevo el ruego de considerarme presente en la asamblea».

Claudel ha contestado igualmente: «Acepto con reconocimiento y con orgullo el título ofrecido y siento no poder acudir a Salamanca en la fecha indicada».

También el ilustre historiador suizo Karl Buuorckhard, ha contestado aceptando el honor que la España nacional le confería. Y por último se ha recibido un largo telegrama de S. E. Oliveira Salazar, presidente del Consejo de Portugal, concebido en los términos siguientes: «Retiro actualmente de mi actividad como profesor de la Universidad de Coimbra, nada puedo hacer personalmente en beneficio de la Cultura, pero advierto en el ofrecimiento una tal gentileza y favor de la España nacionalista para con Portugal, que no puedo rehusarlo. Le agradezco muy reconocido y muy obligado al Instituto de España la distinción y siento que los trabajos ineludibles del Gobierno de Portugal en el actual momento me impidan comparecer a la asamblea convocada para los próximos días 5 y 6. Respetuosos saludos, Oliveira Salazar».

En el Brasil es descubierto un complot comunista

Río Janeiro, 7.—La policía ha descubierto un complot comunista, deteniendo a cuarenta personas e incautándose de documentos comprometidos.

En Hong-Kong es declarado el estado de sitio

Tokio, 8 (madrugada).—La Agencia Domei informa de Hong Kong que el Gobierno declaró en dicha ciudad el estado de sitio. (D. N. D.)

Ayer fué interrumpida la comunicación telegráfica entre Shangai y Hong Kong

Tokio, 8 (madrugada).—La Agencia Domei informa que la comunicación telegráfica entre Shangai y Hong Kong fué interrumpida hoy a las trece horas. (D. N. B.)

La Aviación japonesa bombardea Hanken, la residencia del Gobierno chino

Tokio, 8 (madrugada).—La Agencia Domei informa que la Aviación japonesa desarrolló una extraordinaria actividad contra todos los frentes chinos. La ciudad china de Hanken, sede del Gobierno fugitivo, fué atacada en sus bases militares por numerosos aviones nipones de gran bombardeo. El aeropuerto de Hanken quedó casi destruido, como también otros edificios, dentro de la ciudad, que servían de acuartelamiento. (D. N. B.)

También en Mallorca hace frío

Palma de Mallorca, 7.—En estas pasadas noches ha caído una fuerte nevada sobre la cordillera del Norte de la isla, descendiendo la temperatura a tres grados bajo cero, pocas veces registrada en Mallorca.

Movimiento de barcos extranjeros en Palma

Palma de Mallorca, 7.—El día 28 por la tarde llegó a esta bahía, el destructor francés «Chevalier Paul», saliendo a mediodía de hoy. El día 29 fondearon en la bahía los cruceros ingleses «Lodon» y «Devshire» haciéndose a la mar los cruceros también británicos «Helhi» y «Penelope», que se hallaban desde hace días en esta bahía.

Los comunistas de Madrid eligen presidente honorario a Stalin

París, 7.—Comunicau de Madrid que se celebró allí un Congreso provincial del partido comunista, en el cual fueron elegidos presidentes honorarios Stalin, Telmas y Thorez.

baja temperatura se agrupaba ante el Palacio.

Se ovacionó y vitoreó con entusiasmo al Caudillo, siendo objeto también de cariñosas muestras de afecto los generales Martínez Anido y Quijeto de Llano y el encargado de Negocios del Japón.

La comida fué espléndidamente servida por Perico Chicote, que una vez más puso de manifiesto su exquisito gusto para esta clase de actos.

La organización de la fiesta, con la que la España nacional ha reanudado una de sus tradiciones más destacadas en su culto a la norma de hidalguía para con los representantes de países extranjeros, ha corrido a cargo del introductor de embajadores y jefe del Gabinete diplomático de Su Excelencia, señor Sangroniz, el cual ha recibido muchas felicitaciones por el éxito logrado en su misión.—(Faro).